



かしのっ子

令和7年度
学校だより 第6号
都城市立菴野小学校
令和7年 9月 5日
文責：校長 溝口 常彦

★自分の命は自分で守る！～全校地震避難訓練～★

9月2日（火）、全校児童を対象に地震の避難訓練を実施しました。今回は、地震の発生と同時に停電が起きたという、より実践的な状況を想定した訓練です。

【災害を「自分ごと」として学ぶ】 訓練の始めに、各教室で地震による被害の様子を記録したDVDを視聴しました。子どもたちは真剣な表情で映像を見つめ、いつ起こるか分からぬ災害について学びました。

【ハンドマイクを頼りに安全な場所へ】 「大きな地震が発生しました。先生の指示に従い、落ち着いて避難を開始してください。」 訓練の合図とともに、廊下からハンドマイクで避難を促す声が聞こえました。停電のため放送設備が使えないという状況の中、先生たちがそれぞれの持ち場から声をかけ、安全な避難経路へと子どもたちを誘導します。子どもたちは「おはしも」（おさない・はしない・しゃべらない・もどらない）の約束を守り、静かに廊下を進みました。避難の途中では、足を怪我した児童を想定した救護訓練も同時に行われました。他の先生方が協力して支え、安全に避難場所まで運ぶ様子は、助け合いの大切さを改めて教えてくれました。



【命を守るために学びを家庭へ】 避難場所の運動場に全員が避難を完了した後、暑さの影響を考慮し学級に戻りGoogle Meetを通して校長先生からのお話がありました。「自分の命は自分で守る。そのためには、日頃からの備えが大切です。」校長先生は、今日学んだことを家庭でも話し合い、非常持ち出し袋の中身を確認することや、地域にある一次避難所を家族で確認しておくことの重要性を伝えました。今回の訓練を通して、子どもたちは災害が起きたときにどう行動すれば良いのかを真剣に考え、学びを深めることができました。この経験を忘れず、日頃から「もしも」の備えを怠らないようにしてほしいと思います。



庄内地区一次避難所
庄内地区公民館、乙房小学校

★始業式：新たなスタートを切る★

2学期が始まり、子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。体育館では始業式が行われ、子どもたちは少し緊張しながらも、これから学校生活への期待に胸を膨らませているようでした。始業式では、2年生の代表児童が2学期の目標を堂々と発表してくれました。発表された3つの目標は、「①習い事の空手で、白帯から次の黄色帯になるために、練習を休まずにがんばりたい。②かけ算九九を、スラスラと間違えずに言えるようになりたい。③家の手伝いで、重たいお布団をたたんで片付けられるようになりたい。また、妹のおむつを替えたり、お世話をしたりしたい。」でした。日常の生活を振り返り、自分の苦手なことに挑戦し、自分を成長させたいという力強い決意を語ってくれました。

★ 参観日開催 9/17（水）★

今回の参観日は、2校時をオープンスクールとして行いますので、どの学年でもご覧ください。また、学校保健委員会も3校時に開催されます。都城医療センターの中間先生をお招きして『思春期の「生」と「性』』についてお話しいただきます。たくさんのご参加をお待ちしています。

2校時 09:25～10:10 オープンスクール
【人権教育に関する内容】

3校時 10:20～11:05 学校保健委員会
【『思春期の「生」と「性』】

4校時 11:15～12:00 学級懇談
【5・6年生のみ宿泊学習・修学旅行】

★9～10月の主な行事★

★ 感染症対応等の事情により、変更等が生じる場合があります。

9/1日（月） 命の大切さを考える日

1日（月）	すぐすぐチェック～5日
2日（火）	避難訓練（地震対応）
3日（水）	読み聞かせボランティア、貧血検査
3日（水）	くれよん号来校←地区の方も貸出できます
5日（金）	租税教室 6年生
8日（月）	教育相談週間～12日
10日（水）	国際交流（1～4年）
15日（月）	敬老の日
17日（水）	参観日・オープンスクール 学校保健委員会、学校運営協議会
19日（金）	プール納会
23日（火）	秋分の日



10/1日() 命の大切さを考える日

1日（水）	くれよん号来校←地区の方も貸出できます
2日（木）	3校合同宿泊学習（5年生）
3日（金）	※御池青少年自然の家
7日（火）	稲刈り（5年生）予定
9日（木）	修学旅行（6年生）
10日（金）	※桜島、知覧特攻平和会館等
13日（月）	スポーツの日（祝日）
18日（土）	庄内地区慰靈祭 6年生代表参加
24日（金）	秋の遠足（1～4年生）
28日（火）	持久走練習開始
22日（水）	脱穀（5年生）予定
30日（木）	合同学習（6年生）



9月

菫子野小学校ホームページより

毎日、かしのっ子の学習や生活の様子を菫子野小ホームページに掲載しています。
スマホのカメラ機能からQRコードを読み取り、子どもたちの活動をご覧ください。
★☆菫子野小学校HPアドレス☆★ → <https://cms.miyazaki-c.ed.jp/1315/>

【菫子野小HP】



8月27日(水) 2学期スタート！～ 笑顔で迎える始業式～

長い夏休みが終わり、26日から2学期が始まりました。始業式を終え、子どもたちはそれぞれの教室で元気に活動していました。各学年の様子をのぞいてみましょう。

4年生は、夏休みの思い出を絵日記風に丁寧に書いていました。楽しかった思い出を振り返り、文章と絵で表現する子どもたちの真剣な眼差しが印象的でした。

2年生は、2学期に頑張りたいことを「学習」「運動」「生活」の3つの項目に分けて目標を立てました。子どもたちは、早くもやる気に満ちた表情で目標を書き出していました。



9月1日(月) 5・6年生 水泳学習、9月も実施!!

今年度は梅雨時期の長雨と気温上昇の傾向を考慮し、7月で終了していた水泳学習を9月も継続して実施することにしました。これまで6月に始めていた水泳学習を、今年は7月から開始。そして本日、夏休み明けのプール学習が再開しました。強い日差しと高い気温の中、子どもたちは約1か月ぶりのプールにもかかわらず、とても意欲的に学習に取り組んでいました。

ビート板を使って平泳ぎの足の動かし方を一つひとつ確認したり、クロールの手のかき方や足のバタ足、そして息継ぎのタイミングなどを練習したりと、様々な泳法に挑戦していました。友だちと教え合ったり、先生のアドバイスに真剣に耳を傾けたりする姿も見られました。最初は少し緊張した面持ちだった子どもたちも、すぐに水に慣れ、いきいきとした表情で泳いでいました。



9月5日(金) 6年生、税金の重みを知る！～1億円アタッシュケース体験～

都城市の県税事務所から講師の先生をお招きし、6年生を対象とした租税教室を開催しました。授業の初め、「税金を払いたいですか？」という質問に、子どもたちは全員が「払いたくない！」と元気いっぱいに手を挙げました。消費税のように普段から払っているはずなのに、あまり実感が湧いていなかったようです。授業はさらに進み、子ども一人あたりに12年間で使われる教育費が約1100万円だと知らされました。この数字に子どもたちは少しピンとこない様子でしたが、10人分だと約1億円になるという話を聞いて、ざわつき始めました。そしていよいよ、1億円のレプリカが登場！ずっしりとした重さに「お、重い！」と驚きの声が上がり、その大きさと迫力に子どもたちは興味津々でした。実際に持ち上げてみると、税金がどれだけの額で、たくさんの人のために使われているのかを肌で感じることができたようです。

